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CMIC exige a Pemex pago de adeudos millonarios 
(2025-07-10, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) mantiene negociaciones con 
Petróleos Mexicanos (Pemex) para resolver el rezago en los pagos a contratistas del sector. 
Según su presidente, Luis Méndez Jaled, se han documentado 313 incidencias de pagos 
pendientes por un total de 3 mil millones de pesos, pero solo el 11.33% ha sido cubierto, 
equivalente a 37 casos. 
 

Más de 150 mil empleos perdidos en construcción 
(2025-07-10, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción reveló en una nota técnica en el último 
año perdió más de 150 mil empleos por menor gasto público en infraestructura y por la conclusión 
de las obras del Tren Maya y el Corredor Interoceánico. La cámara que preside Luis Méndez 
Jaled señaló que de Junio del año pasado al mismo mes de este año el sector de la construcción 
registró un millón 725 mil 135 trabajadores afiliados, lo que significó una pérdida de 154 mil 242 
empleos formales, una caída de 8.2 por ciento, respecto al mismo mes del año previo. 
 

Pemex paga una fracción de su deuda millonaria con constructoresSismo de magnitud 
5.2 remece la región de ChiapasFiscalía entrega seis cuerpos no calcinados del 
crematorio de JuárezDos mexicanos de... 
(2025-07-10, Xóchitl Leyva Solano, María Inés Camacho, Michell Schwulera, La Voz de la Nación (Sitio), ) 
Imagínense esto: Pemex, esa empresa que todos amamos odiar (y viceversa), sigue en su 
telenovela interminable de deudas millonarias con los constructores. Luis Méndez Jaled, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), está más 
ocupado que influencer en semana de fashion week, tratando de resolver este desmadre 
financiero. Según él, ya se pagaron 340 millones de pesos de los 3 mil millones que deben. O 
sea, básicamente pagaron la propina y dejaron la cuenta principal intacta. *Slow clap*. 
 

La construcción de viviendas generará empleo en 2025, asegura Claudia Sheinbaum. 
(2025-07-10, Esteban Arce, Canal 4 N+Foro TV, ) 
Durante su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la construcción 
de viviendas en 2025 impulsará la creación de empleos en el país. Sheinbaum destacó que esta 
medida busca revertir la tendencia negativa en el sector de la construcción en los últimos meses. 
La mandataria recordó que, ante situaciones similares en otros países, la construcción se activa 
de inmediato. En este sentido, mencionó que desde octubre se ha avanzado en la adquisición de 
terrenos para edificar 182,000 viviendas en 2025. Según la Cámara de la Industria de la 
Construcción, cada vivienda genera entre dos y cuatro empleos, lo que contribuirá 
significativamente a la creación de empleo. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

CMIC reporta baja actividad en obras 
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(2025-07-11, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), ) 
Aún cuando el primer semestre del presente año no ha sido lo que se esperaba en cuestión de 
obra, los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación 
Victoria, "ahí la llevan buscándole con pequeñas chambas", señaló su presidente Jorge Adán 
Contreras Galván. "Ahí vamos a este primer semestre. Ahí vamos, como quiera, buscándole 
alternativas, lógico, buscando la obra privada, pues por aquí y por allá, de cierta manera podemos 
decir que la gente y la cámara, no en lo que se esperaba, pero en pequeñas chambas, trabajos, 
se han venido desarrollando", informó. Señaló el caso del Municipio, donde dijo, se retrasó el 
plan de obras, lo que afectó la proyección de la CMIC para el primer semestre del 2025. 
 

Rezagada y a "cuentagotas" la obra pública en Municipio de Victoria: CMIC 
(2025-07-10, Francisco Medina, La Verdad TAMPS (sitio), ) 
Aun cuando el primer semestre del presente año no ha sido lo que se esperaba en cuestión de 
obra, los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación 
Victoria, "ahí la llevan buscándole con pequeñas chambas", señaló su presidente Jorge Adán 
Contreras Galván. "Ahí vamos a este primer semestre. Ahí vamos, como quiera, buscándole 
alternativas, lógico, buscando la obra privada, pues por aquí y por allá, de cierta manera podemos 
decir que la gente y la cámara, no en lo que se esperaba, pero en pequeñas chambas, trabajos, 
se han venido desarrollando", informó. Señaló el caso del Municipio, donde dijo, se retrasó el 
plan de obras, lo que afectó la proyección de la CMIC para el primer semestre del 2025. 
 

CMIC Victoria trabaja en 30 obras municipales 
(2025-07-10, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Victoria, 
Jorge Adán Contreras Galván, informó que actualmente se trabaja en 30 obras del plan municipal 
y algunas del Gobierno del Estado, aunque reconoció que no ha sido en la magnitud que 
esperaban los empresarios del sector. "Ahorita hay 30 obras, están ya 30 de 88 obras que se 
tienen previstas en el programa que nos presentó el municipio, el presidente municipal presentó 
88 obras y 125 millones de pesos al momento que nos presentó el proyecto, hay 30 que están 
en seguimiento de ese, hablando del municipio", detalló. 
 

Victoria se prepara para millonaria inversión en vivienda: CMIC confirma proyectos por 2 
mil unidades 
(2025-07-10, Redacción, Agencia Informativa WMC TAMP (sitio), ) 
La capital tamaulipeca podría experimentar un impulso significativo en su desarrollo urbano con 
la construcción proyectada de al menos 2 mil viviendas, como parte de un programa federal de 
vivienda que se desarrollará durante el resto del sexenio, informó la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Tamaulipas. El Presidente de la CMIC, Jorge 
Contreras, confirmó que actualmente existen dos proyectos habitacionales presentados por 
empresas afiliadas a la cámara, los cuales ya fueron enviados a revisión ante instancias federales 
como el Infonavit. Una vez aprobados, la inversión estimada en Victoria rondaría los 1,200 
millones de pesos, con viviendas de al menos 65 metros cuadrados y un valor promedio de 600 
mil pesos, incluyendo terreno. 
 

Producto de la Subasta AHTECA por parte de la Galería-Museo Realia entrega Donativo 
(2025-07-10, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
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Con la finalidad de apoyar a personas enfermas de cáncer en Xalapa, en semanas pasadas se 
realizó una subasta de arte a beneficio de la asociación civil AHTECA, Ayúdame Hermano Tengo 
Cáncer A.C., con el apoyo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
presidida por el Sr. Rafael Fernández de Lara, y el Consejo Empresarial Metropolitano (CEM), 
encabezado por el Ing. Fernando Arana Watty. 
 

Desafíos en la Industria de la Construcción: Pequeñas Oportunidades en un Primer 
Semestre Difícil 
(2025-07-10, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Aún cuando el primer semestre del presente año no ha sido lo que se esperaba en cuestión de 
obra, los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación 
Victoria, "ahí la llevan buscándole con pequeñas chambas", señaló su presidente Jorge Adán 
Contreras Galván. "Ahí vamos a este primer semestre. Ahí vamos, como quiera, buscándole 
alternativas, lógico, buscando la obra privada, pues por aquí y por allá, de cierta manera podemos 
decir que la gente y la cámara, no en lo que se esperaba, pero en pequeñas chambas, trabajos, 
se han venido desarrollando", informó. 
 

Invitan a asistir al último Foro para el Presupuesto Participativo 
(2025-07-10, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
La coordinadora de Participación Ciudadana del Municipio de Chihuahua, Laura Contreras, invitó 
a la ciudadanía a asistir al último foro para acceder a recursos del presupuesto participativo 2026, 
que se desarrollará el próximo sábado de 9 de la mañana a 1 de la tarde. Los foros según informó 
se desarrollan en el edificio de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
Chihuahua (CMIC) , frente al Campus 1 de la UACH, para que acudan, se registren y platiquen 
con las áreas relacionadas con su proyecto. 
La Jiribilla CHIH (sitio),El Puntero CHIH (sitio),La Opción CHIH (sitio), 
 

Califica sector educativo y empresarial a Estación Central un parteaguas para Durango 
(2025-07-10, Redacción, Durango Press DGO (Sitio), ) 
Líderes del sector educativo y empresarial coincidieron en que el proyecto Estación Central, 
presentado por el gobernador Esteban Villegas, representa un parteaguas en el desarrollo urbano 
de la capital duranguense. Desde el sector empresarial, Raúl Montelongo Nevárez, presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacó que este "es un proyecto que Durango 
necesitaba desde hace muchos años". Afirmó que, tras varios intentos y diseños, hoy finalmente 
se concreta: "Ya con incluso algo de obra avanzada por inaugurar, creo que es algo muy positivo, 
una urbanización que le hacía falta a Durango. Los tres órdenes de gobierno, junto con el sector 
empresarial, unidos, es como podemos detonar la economía". Francisco Salazar Mendía, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en Durango, 
reconoció también el impacto en su gremio: "Renace una nueva etapa para el sector de la 
construcción. En años anteriores estuvo totalmente apagado, y con este tipo de proyectos que 
están emprendiendo, resurge también nuestro sector". 
 

Constructores de Victoria esperan iniciar trabajaos en viviendas de infonavit 
(2025-07-10, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
Los constructores de Victoria están trabajando en proyectos de vivienda en la capital del estado, 
afirmó el presidente de la Cámara Jorge Adán Contreras Galván. "Aquí en el Cámara hay dos 
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proyectos de fraccionamientos o unidades habitacionales que tienen terrenos disponibles y ellos 
están en ese proyecto para empezar con eso", señaló el líder de los constructores. Explicó que 
en Victoria se trata de 2,000 viviendas que serán construidas por empresas locales, señalando 
que e trata de proyectos con el Infonavit para el desarrollo de viviendas accesibles en lo que resta 
del sexenio federal. Contreras Galván explicó que las normas aplicables indican que como 
mínimo, las viviendas deben contar con 65 metros cuadrados de construcción, apuntando que 
serán ofertadas por el Infonavit en 650 mil pesos con el terreno. Apuntó que en la zona norte del 
estado, ha tenido conocimiento por parte de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), que también en esa zona existen proyectos de realización de mas 
viviendas. 
 

Trabaja CMIC de Ciudad Victoria en 30 obras del plan municipal 
(2025-07-11, Redacción, Alberto Serna, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Victoria, 
Jorge Adán Contreras Galván, informó que actualmente se trabaja en 30 obras del plan municipal 
y algunas del Gobierno del Estado, aunque reconoció que no ha sido en la magnitud que 
esperaban los empresarios del sector. 
 

El 1 de agosto concluye recepción de proyectos del PP 
(2025-07-11, Redacción, Notiissa CHIH (sitio), ) 
La coordinadora de Participación Ciudadana del municipio, Laura Contreras informó que este 
sábado 12 de julio será el último foro de asesoría para Presupuesto Participativo de 9 de la 
mañana a 1 de la tarde en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la 
avenida Universidad frente al campus 1 de la UACH. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Evelyn Salgado refuerza apoyos en Costa Chica; destinan más de mil 900 mdp a salud, 
vivienda y caminos 
(2025-07-10, El Universal, El Universal (sitio), ) 
El gobierno estatal guerrerense realizó en esta comunidad la Feria de Servicios Integrales para 
otorgar a la población, de manera directa, diversos apoyos y servicios gratuitos, por las serias 
secuelas que han dejado los fenómenos meteorológicos. La gobernadora Evelyn Salgado Pineda 
(Morena) aseguró que resultado de la transparencia y ahorros en los recursos públicos se ha 
logrado una inversión social importante para la Costa Chica, por más de mil 900 millones de 
pesos. Con estos recursos económicos se han ejecutado acciones en carreteras, caminos, 
programas sociales, atención a la salud, y mejoramiento de viviendas y escuelas. 
El Financiero (Sitio),Milenio (sitio), 
 

Informa SE consulta de Proyecto de NOM Industria de la construcción-Productos de 
hierro y acero-Especificaciones 
(2025-07-10, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La Secretaría de Economía, SE, publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación, DOF, el Aviso 
de consulta pública del Proyecto de Norma Oficial Mexicana PROY-NOM-251-SE-2025, Industria 
de la construcción-Productos de hierro y acero-Especificaciones, métodos de prueba e 
información comercial (cancela el PROY-NOM-251-SE-2021). El Proyecto de Norma Oficial 
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Mexicana establece las especificaciones, métodos de prueba, la información comercial y el 
Procedimiento de Evaluación de la Conformidad, para los productos de hierro y acero para el 
sector de la construcción que se fabriquen, importen y/o comercialicen en territorio nacional para 
proporcionar seguridad al usuario de estos productos. 
 

Gentrificación en CdMx se debe combatir con un conjunto de políticas: Inti Muñoz 
(2025-07-10, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Inti Muñoz Santini, secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México, señaló 
que para el gobierno de la capital la vivienda es un derecho humano, por lo que se ha tomado la 
postura firme de que la gentrificación se debe combatir a partir de un conjunto de políticas, para 
detener el proceso de exclusión en las viviendas. Para este año el presupuesto para la vivienda 
accesible es de 9 mil millones de pesos, cuando años atrás había sido de 4 mil 700 millones", 
dijo Muñoz Santini. Además, comentó que será invertido para tres puntos principales, como 
reforzar el programa de producción de vivienda social, el cual busca dar vivienda a miles de 
familias a través del crédito social. El secretario de la vivienda aseguró que se busca implementar 
"el programa de mejoramiento de vivienda", para generar arraigo en los valles populares, así 
como abrir la posibilidad de que se den formas de ampliación de la vivienda unifamiliar. 
 

La Gran Carpa 
(2025-07-11, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Expertos de la Universidad Iberoamericana alertan sobre el abandono masivo de viviendas en 
México. Tras pagar su Infonavit, propietarios evitan habitar zonas inseguras y carentes de 
transporte, empleo e infraestructura. Llaman a no criminalizar a quienes ocupan estas viviendas 
por necesidad, destacando factores sociales y económicos detrás del fenómeno. 
 

No habrá reforma vs la gentrificación 
(2025-07-10, Redacción, Claudia Sheinbaum Pardo, Diario Basta (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum considera innecesaria una reforma legislativa a nivel nacional 
para atender el problema de la gentrificación en el país; sin embargo, dijo que este fenómeno 
ocasionado por el encarecimiento inmobiliario puede combatirse con políticas de vivienda social; 
así lo explicó a Diario Basta. “Tenemos que trabajar con los estados, a ver, los usos de suelo son 
municipales, en caso de la Ciudad de México le corresponden al Congreso, no es un asunto 
federal, ¿cómo estamos atendiendo el derecho a la vivienda? con la construcción de viviendas y 
podemos apoyar a todos los estados y a todos los municipios si así se requiere”, respondió a este 
diario, en la llamada “Conferencia del Pueblo”. 
 

Sheinbaum Pardo prevé repunte del empleo en el segundo semestre de 2025 
(2025-07-10, Pilar Mansilla, Ovaciones (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la disminución en el empleo formal 
registrada en junio se debió en parte a "la influencia que tuvieron particularmente en esos meses 
las decisiones arancelarias de Estados Unidos", por lo que afirmó que la tendencia cambiará en 
el segundo semestre de 2025 debido al impulso de la obra pública, la inversión privada y el 
programa nacional de vivienda. "Va a cambiar la tendencia porque tanto la obra pública como la 
obra privada, como la vivienda, van a permitir que crezca el empleo", sostuvo Sheinbaum Pardo. 
 

Sheinbaum aseguró que se atenderá el tema de la gentrificación 
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(2025-07-10, Redacción, Código Libre MX (sitio), ) 
La jefa de Estado, Claudia Sheinbaum, aseguró que su gobierno apoyará a la Jefa de Gobierno 
Clara Brugada para atender el tema de la gentrificación en la Ciudad de México. Aseguró que 
hay mecanismos para encarecer el nivel de vida, el costo de la renta y de la vivienda. Destacó 
que su gobierno construye vivienda social y destaca que estas se construyen cerca de las zonas 
de trabajo y no en la periferia como se hacía en el pasado. 
 

En entrevista, Inti Muñoz, secretario de Vivienda de la CDMX, habló sobre la 
gentrificación. 
(2025-07-10, Sin autor, Canal 120 Milenio, ) 
En entrevista, Inti Muñoz, secretario de Vivienda de la Ciudad de México, compartió las 
estrategias del gobierno capitalino para combatir la gentrificación y mejorar el acceso a vivienda 
asequible. Muñoz destacó que la administración de Clara Brugada ha adoptado una postura firme 
contra la gentrificación, reconociendo su existencia y proponiendo políticas públicas concretas. 
Subrayó que la vivienda es un derecho humano y criticó la visión mercantilista que ha 
predominado en décadas pasadas, la cual ha llevado al encarecimiento del suelo y las rentas, 
dificultando el acceso a vivienda para muchas familias. Entre las medidas implementadas, 
mencionó un aumento significativo en el presupuesto para vivienda social, que pasará de 4,700 
millones a 9,000 millones de pesos en 2025. Esto incluye programas de producción de vivienda 
social, mejoramiento de viviendas y un nuevo programa de vivienda pública en arrendamiento. 
También se están reforzando regulaciones para limitar el aumento de rentas y regular la renta 
temporal. 
 

Proteger el suelo de conservación 
(2025-07-11, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Proteger el suelo de conservación de la Ciudad de México es proteger también el futuro de 
nuestros hijos e hijas y de las próximas generaciones. De ahí la trascendencia de las acciones 
emprendidas por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, para garantizar el abastecimiento de los 
mantos acuíferos y que los bosques y otras áreas verdes se mantengan como pulmones 
ambientales. Como resultado de estos últimos, de enero a junio de este año se recuperaron más 
de dos millones de metros cuadrados de suelo de conservación. 
 

Sostenibilidad, hábitos y tecnología al servicio de un nuevo modelo urbano 
(2025-07-11, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
El vehículo privado tal y como lo conocemos está en plena transformación. Las ciudades del siglo 
XXI, marcadas por la búsqueda de una movilidad más limpia, eficiente y conectada, encuentran 
en el coche eléctrico un aliado estratégico. Una de las principales ventajas del vehículo eléctrico 
es su capacidad para integrarse en un modelo energético descentralizado y sostenible. La carga 
en viviendas con paneles solares permite utilizar directamente la energía generada en casa, 
reduciendo la dependencia de la red y aumentando el aprovechamiento de fuentes renovables. 
 

Gentrificación en CdMx se debe combatir con un conjunto de políticas: Inti Muñoz 
(2025-07-11, Editorial, Calle México (Sitio), ) 
Inti Muñoz Santini, secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México, señaló 
que para el gobierno de la capital la vivienda es un derecho humano, por lo que se ha tomado la 
postura firme de que la gentrificación se debe combatir a partir de un conjunto de políticas, para 
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detener el proceso de exclusión en las viviendas. “Para este año el presupuesto para la vivienda 
accesible es de 9 mil millones de pesos, cuando años atrás había sido de 4 mil 700 millones”, 
dijo Muñoz Santini. Además, comentó que será invertido para tres puntos principales, como 
reforzar el programa de producción de vivienda social, el cual busca dar vivienda a miles de 
familias a través del crédito social. El secretario de vivienda aseguró que se busca implementar 
“el programa de mejoramiento de vivienda”, para generar arraigo en los valles populares, así 
como abrir la posibilidad de que se den formas de ampliación de la vivienda unifamiliar. 
 

Una política integral de vivienda 
(2025-07-11, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
Vale la pena promover un debate serio sobre las causas de fondo que motivan el enojo y 
preocupación de muchas personas que, efectivamente, no encuentran alternativas dignas para 
rentar o adquirir un patrimonio inmobiliario adecuado para ellas y sus familias. La crisis 
habitacional que enfrentan distintas ciudades del país es compleja y tiene causas estructurales: 
normas desactualizadas, falta de planeación urbana, insuficiencia en la oferta de nuevas 
viviendas, procesos burocráticos innecesariamente desgastantes, entre otros obstáculos, han 
creado un mercado inmobiliario desequilibrado, deficiente e insuficiente. En la Ciudad de México 
es innegable que una parte significativa de la población ha tenido que emigrar hacia las periferias 
en búsqueda de vivienda más económica, pero desde donde deben realizar traslados largos y 
costosos, así como padecer una infraestructura deficiente de servicios. 
 

En entrevista, Román Meyer, titular de la Unidad de Proyectos de Infraestructura Urbana 
y Espacio Público de la SICT, habló sobre la gentrificación. 
(2025-07-11, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
En entrevista, Román Meyer Falcón, arquitecto urbanista y titular de la Unidad de Proyectos de 
Infraestructura Urbana y Espacio Público de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transporte, habló sobre la gentrificación en México, un fenómeno que afecta principalmente a 
zonas históricas y consolidadas, donde la llegada de poblaciones con mayor poder adquisitivo 
desplaza a los habitantes originales y eleva los costos de vivienda y comercio. Meyer destacó 
que la gentrificación tiene efectos tanto positivos, como el desarrollo urbano y la mejora de 
infraestructura, como negativos, que incluyen el desplazamiento social y la pérdida del tejido 
comunitario. Para mitigar estos efectos, propuso varias medidas, como la implementación de 
vivienda social obligatoria para desarrolladores, el control de plataformas como Airbnb, y la 
actualización de los programas de desarrollo urbano a nivel local. 
 
 

Construcción revertirá desempleo: Sheinbaum 
(2025-07-11, María Del Pilar Martínez, El Economista, . 1, 24) 
Plan México, en conjunto con el sector de la construcción (obra pública, privada y vivienda), se 
perfilan como los factores clave para revertir la tendencia negativa en empleo, con la pérdida de 
139,444 puestos de trabajo en lo que va del año, afirmó la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo (CSP). Destacó que esta iniciativa busca compensar la disminución en la 
creación de empleos, parcialmente atribuible a las decisiones arancelarias de Estados Unidos. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
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Se pierden 400 mdd por cierre a ganado 
(2025-07-11, N. Gutierrez, G. Moreno, C. Navarro, V. Reynold, El Heraldo de México, . 1, 20 21) 
El cierre de fronteras de EU al ganado en pie de México ha generado pérdidas económicas 
acumuladas superiores a los 400 millones de dólares en lo que va de año, estimó Grupo Consultor 
de Mercados Agrícolas (GCMA). La presidenta Sheinbaum considera exagerada la medida y que 
la situación está controlada, y que en dos semanas el brote quedará resuelto. 
 

Reforma Electoral 'dará golpe a aliados de 4T' 
(2025-07-11, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3) 
La desaparición o modificación del esquema de los legisladores plurinominales implicará un 
retroceso a los años 60, cuando el PRI existía como partido hegemónico y la oposición era 
minúscula, lo que actualmente busca Morena, resaltaron expertos en materia electoral. Los 
legisladores plurinominales se crearon en la reforma política de 1977, con el objetivo de que 
hubiera pluralidad y minorías políticas representadas en el Congreso, por lo que son escogidos 
acorde a la votación de cada partido no de forma directa. 
 

Ponen lupa a gasolineros a causa del huachicol 
(2025-07-11, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 4) 
Luego de que se han decomisado 70 millones de litros de combustible robado, el gobierno federal 
pondrá lupa a los gasolineros del país. La presidenta Claudia Sheinbaum informó que deben 
cumplir con los permisos e informar a quién le compraron el combustible importado, además de 
que la gasolina deberá cumplir con las características técnicas que se requieren en México. 
 

Banxico debate pausar recorte a tasa de interés 
(2025-07-11, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
Dentro de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) coinciden en que el periodo de 
reducciones de 50 puntos base a la tasa de referencia terminó. El debate ahora está entre pausar 
la flexibilización monetaria o continuar con cautela los recortes con base en la evolución de los 
datos. Analistas han interpretado los mensajes del banco central. La mayoría se inclina por ver 
una reducción de 25 puntos base a la tasa de referencia, actualmente en 8.0 por ciento, en la 
quinta reunión de decisión de política monetaria del año programada para el 7 de agosto. 
 

Nueva embestida en California deja 100 migrantes detenidos 
(2025-07-11, The Independent, La Jornada, . 1, 22) 
Agentes del ICE y de la Guardia Nacional realizaron redadas en viveros de mariguana en la costa 
sur de California, lo que provocó enfrentamientos con activistas y autoridades, con saldo de al 
menos 100 migrantes detenidos. La SRE activó un protocolo de atención para los mexicanos 
afectados. Horas antes, un juez bloqueó la aplicación del decreto de Trump para acabar con el 
derecho a la ciudadanía por nacimiento. 
 

Niñas embarazadas, padres de hasta 65 años 
(2025-07-11, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Al menos 30 nacimientos registrados en 2024 corresponden a madres menores de edad, algunas 
de entre 10 y 12 años, en tanto los padres, algunos de ellos parte del círculo familiar de las niñas, 
tienen entre 30 y 65 años de edad. Diferentes organizaciones piden a las autoridades fortalecer 
la educación sexual al interior de instituciones de educación básica, ya que estos embarazos 
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demuestran las fallas en materia de prevención, investigación y protección a la infancia. De 
acuerdo con especialistas, la violencia deja marcas profundas en la vida de los menores de edad, 
pues se trata de eventos que afectan la salud mental, física y emocional. 
 

Pagaría huachicol a los proveedores 
(2025-07-11, Mario López, Reforma, . 1) 
El huachicol en el sexenio pasado fue de tal magnitud que, con su valor, se pudo haber pagado 
el costo de la nueva refinería de Dos Bocas o cubrin la deuda de Pemex con sus proveedores. 
El robo por piquetes en ductos de combustible, gas LP, turbosina y petróleo crudo, así como el 
huachicol fiscal, generó un daño económico a la administración pasada de 24 mil 850 millones 
de dólares, calculó Francisco Barnés de Castro, presidente del Observatorio Ciudadano de 
Energía. 
 

Investigan a más de 2 mil 300 de la FGR 
(2025-07-11, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4) 
La Fiscalía General de la República (FGR) investiga a más de 2 mil 300 funcionarios de la propia 
institución por su presunta responsabilidad en diversos delitos como permitir la fuga de posibles 
delincuentes, abuso de autoridad, tortura y alteraciones en dictámenes periciales. La Fiscalía 
Especializada de Asuntos Internos (FEAI) de la FGR dio trámite a mil 476 vistas penales entre 
2019 y mayo de 2025, en las que se encuentran involucrados dos mil 378 servidores públicos, 
entre agentes del ministerio público, policías federales ministeriales, fiscales en jefe, delegados, 
peritos, y funcionarios administrativos. 
 

Destinan 101 mil mdp a pequeños productores 
(2025-07-11, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6) 
El gobierno federal invirtió 101 mil millones de pesos para comprar sus cosechas a pequeños 
productores de maíz, frijol, café, cacao y miel. Dichos productos se venden a bajo costo en las 
24 mil 609 tiendas del Bienestar que hay en el país. Se trata de 36 mil 879 pequeños productores, 
los cuales han recibido apoyo y acceso directo a un mercado robusto. 
 

La industria de camiones registra su peor semestre en cinco años 
(2025-07-11, Lilia González, El Economista, . 1, 23) 
La producción, exportación y ventas internas de camiones pesados en México se desplomaron a 
doble dígito en junio pasado, con lo cual acumularon caídas de 24%, 13.6 y hasta 47%%, 
respectivamente, durante el primer semestre del año, que resultó ser el de peor desempeño para 
la industria desde el 2020. La incertidumbre por los aranceles y las perspectivas 
macroeconómicas a la baja han generado cautela en la demanda. 
 

EU reactiva guerra en el T-MEC con nueva tarifa de 35% a Canadá 
(2025-07-11, EFE, Milenio Diario, . 1, 11) 
Donald Trump anunció una nueva tarifa de 35% a las mercancías de Canadá en una carta 
enviada al primer ministro, Mark Carney, subida a su red Truth Social. "En lugar de trabajar con 
nosotros, ellos respondieron con sus propios aranceles", criticó el republicano en la misiva, en la 
que suma el fentanilo como argumento para la sanción. 
 

Comentarios // LUIS MANUEL NOVELO 
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(2025-07-11, Luis Manuel Novelo, Diario de México, . 15) 
La gobernadora del Estado de México Delfina Gómez Álvarez, visitó el Aeropuerto Internacional 
de Toluca, en donde se realizó la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, además 
de hablar con los directivos de este centro aeroportuario, con miras al Mundial de Futbol 2026. 
En sus redes sociales, la gobernadora mexiquense posteó que con los directivos del Grupo 
Aeroportuario de Marina en el Estado de México, Juan José Padilla Olmos, el director del 
aeropuerto José Carlos Vera Vidal y la directora jurídica del Grupo Aeroportuario de Marina, 
Alejandra Mendieta Bustos, abordaron las necesidades y las rutas de trabajo que de manera 
conjunta estarán realizando para garantizar la seguridad de visitantes, así como la correcta 
operación del Aeropuerto en torno al próximo mundial de fútbol. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Adeudo de Pemex a proveedores sigue siendo insostenible: Coparmex 
(2025-07-10, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
Aunque al 31 de marzo de 2025 se reportó una disminución de 20 por ciento en la deuda de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) con sus proveedores, al ubicarse en 404 mil millones de pesos, el 
monto sigue siendo "de proporciones insostenibles", dijo la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex). Reconoció que durante el presente año se han pagado montos 
por 147 mil millones de pesos y que el gobierno federal, a través de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), trabaja en mecanismos para saldar el resto; sin embargo, advirtió que 
en tanto no se liquide el total, las empresas seguirán enfrentando varios riesgos. 
 

Impacto de Pemex en MiPymes: Coparmex 
(2025-07-11, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), ) 
La situación actual de Petróleos Mexicanos (Pemex) y su relación con los proveedores, en su 
mayoría micro, pequeñas y medianas empresas (MiPymes), se ha vuelto crítica. Según una 
reciente advertencia de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la 
deuda acumulada de Pemex, que al cierre del primer trimestre de 2025 ascendía a 404 mil 
millones de pesos tras una reducción del 20%, representa un desafío insostenible para la 
viabilidad de miles de negocios a lo largo del país. 
 

México lanza plan farmacéutico para atraer innovación y fortalecer vínculo con EU y Asia 
(2025-07-10, Blanca Valadez, Milenio (sitio), ) 
México se perfila como un nuevo eje regional para el desarrollo y producción de medicamentos 
innovadores, con el lanzamiento de un plan estratégico farmacéutico que busca fortalecer su 
vínculo comercial con Estados Unidos y establecer alianzas clave con Asia, afirmó el 
subsecretario de Comercio Exterior, Luis Roberto Gutiérrez. Francisco Cervantes, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, destacó que México es ya el segundo productor de 
medicamentos en América Latina y el octavo exportador mundial de dispositivos médicos, con 62 
por ciento de sus exportaciones dirigidas a Estados Unidos. "El reto ahora es aumentar el valor 
agregado y consolidar nuestro liderazgo regional", indicó. 
 

Nuevo régimen, tan fuerte, tan débil 
(2025-07-10, Jóse Fonseca, El Economista (sitio), ) 
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En Pemex afirman que se preparan normas para abrirse a la inversión privada... Por cierto, por 
mera imagen quizá debieran en Palacio y la Secretaría Anticorrupción abrir investigaciones, tope 
donde tope, de las denuncias de la Coparmex de que para pagar a pequeños y medianos 
proveedores de Pemex algunos funcionarios exigen moche ... 
 

Preocupa a empresarios el arancel de 50% que impuso Trump al cobre mexicano 
(2025-07-10, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirmó que 
están preocupados por la imposición de un arancel de 50 por ciento a las exportaciones de cobre 
Hecho en México, porque es un metal crítico necesario para detonar todas las industrias en 
América del Norte. "México es un gran productor de cobre y está hecho en la región, por lo que 
tendríamos que discutirlo con las autoridades de Estados Unidos", afirmó el líder del organismo 
cúpula. 
 

La Coparmex expresa su preocupación por la creciente deuda de Pemex con 
proveedores. 
(2025-07-10, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su inquietud 
ante el aumento de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) con proveedores, lo que ha 
generado impagos en empresas de diversos tamaños y ha afectado a pequeñas y medianas 
empresas, especialmente en ciertas regiones del país. A pesar de los esfuerzos de la presidenta 
Claudia Sheinbaum por sanear las finanzas de Pemex, Coparmex señala que los pasivos 
acumulados están perjudicando a numerosas empresas, fomentando prácticas de sobrecostos y 
contratos poco transparentes, algunos de ellos heredados de administraciones anteriores. La 
deuda de Pemex supera los $2 billones, con un incremento del 38% respecto al año anterior. 
Coparmex propone la implementación de mecanismos legales para que Pemex y el gobierno 
federal puedan cancelar o renegociar contratos heredados que resulten excesivos y perjudiciales 
para la empresa. 
 

La Coparmex advierte que la deuda de Pemex con sus proveedores asfixia a cientos de 
empresas. 
(2025-07-10, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha emitido un fuerte 
pronunciamiento respecto a la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) con sus proveedores, 
calificándola como una situación que "asfixia" a numerosas empresas. La Coparmex destaca que 
esta problemática es resultado de prácticas inadecuadas, incluyendo sobrecostos y contratos 
poco transparentes heredados de administraciones anteriores. A pesar de una reducción 
aproximada del 20% en la deuda, que actualmente asciende a $404,000 millones, la Coparmex 
considera que el monto sigue siendo insostenible. La organización señala que Pemex enfrenta 
una deuda financiera total superior a los $2 billones, con un incremento del 38% al cierre de 2024. 
970 Radio Fórmula AM, 
 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su 
preocupación por la deuda de Pemex con empresas proveedoras. 
(2025-07-10, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula, ) 
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su profunda 
preocupación por el creciente adeudo que Petróleos Mexicanos (Pemex) mantiene con miles de 
empresas proveedoras, principalmente micro, pequeñas y medianas. A pesar de reportar una 
disminución del 20% en la deuda con proveedores al 31 de marzo de 2025, el monto total sigue 
siendo insostenible, alcanzando los $404,000 millones. En respuesta, la Coparmex ha hecho un 
llamado urgente al gobierno federal y a la dirección general de Pemex para que se transparente 
el estado actual de los adeudos, se establezca un calendario público claro y verificable de pagos, 
y se garantice que ninguna empresa tenga que recurrir a prácticas irregulares para obtener lo 
que legalmente les corresponde. 
970 Radio Fórmula AM, 
 

Reducción de jornada laboral no convence a microempresarios 
(2025-07-11, Redacción, Políticos al Desnudo VER (Sitio), ) 
La propuesta de reducir la jornada laboral en México ha encontrado resistencia en el sector 
empresarial, particularmente entre los representantes de las micro y pequeñas empresas. Ante 
ello, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo; CONCANACO 
SERVYTUR, ha manifestado abiertamente su postura en contra de esta medida, argumentando 
que no la consideran la mejor opción para el actual panorama económico del país. 
 

Exhortan a acelerar pagos de Pemex 
(2025-07-11, Leticia Hernández, El Financiero, . 8) 
La deuda de Pemex con sus proveedores pone en riesgo a miles de pequeños negocios y aunque 
se ha avanzado en su liquidación, aún el monto es elevado, por ello se requiere calendarizar los 
pagos y transparentar los adeudos, alertó la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). "Hacemos un llamado urgente al Gobierno Federal y a la dirección general de 
Pemex para que se transparente el estado actual de los adeudos, se establezca un calendario 
público, claro y verificable de pagos", señaló en un posicionamiento. 
 

Preocupa arancel de Trump al cobre 
(2025-07-11, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, aseguró que no 
entienden por qué el Gobierno de Estados Unidos impuso un arancel al cobre, si es un metal que 
se requiere en la región. "Queremos entenderle bien por qué el cobre, lo necesitamos en la región 
y es producido en la región, México es el número cuatro en producción de cobre en el mundo", 
manifestó en entrevista en el marco del 75 aniversario de la Asociación Mexicana de Industrias 
de Investigación Farmacéutica (AMIIF). 
 

Ricos y Poderosos // Banxico, ¿credibilidad en riesgo? 
(2025-07-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
Lo preocupante es que ahora fue expuesto dentro de la Junta de Gobierno, integrada por: Victoria 
Rodríguez Ceja, gobernadora; y los subgobernadores: Jonathan Heath, Galia Borja Gómez, 
Omar Mejía y José Gabriel Cuadra. Contundente la acusación de la Coparmex en contra de 
Pemex, en torno a los adeudos que mantiene con sus proveedores. Señala que los pasivos 
acumulados que hoy asfixian a cientos de empresas obedecen a malas prácticas, sobrecostos y 
contratos poco transparentes heredados de gestiones anteriores. 
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Nuevo régimen, tan fuerte, tan débil 
(2025-07-11, Jóse Fonseca, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
En Pemex afirman que se preparan normas para abrirse a la inversión privada... Por cierto, por 
mera imagen quizá debieran en Palacio y la Secretaría Anticorrupción abrir investigaciones, tope 
donde tope, de las denuncias de la Coparmex de que para pagar a pequeños y medianos 
proveedores de Pemex algunos funcionarios exigen moche ... 
 

La IP celebra la estrategia contra la extorsión 
(2025-07-11, Redacción, México-times CDMX (sitio), ) 
Las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) y la Patronal de la República Mexicana (Coparmex) respaldaron la Estrategia Nacional 
contra la Extorsión, la cual incluye una iniciativa de reforma para tipificar este delito que generó 
pérdidas superiores a 26 mil millones de pesos en 2024. Representa un paso indispensable frente 
a un delito que afecta gravemente al sector productivo y vulnera la seguridad de millones de 
personas, señaló el sector patronal, antes de referir que datos oficiales indican que cada día 32.3 
personas son víctimas de este ilícito. 
 

Deuda de Pemex hace peligrar operación de MiPymes 
(2025-07-11, Agencia EFE, Plaza Juarez HGO (sitio), ) 
La deuda acumulada de Petróleos Mexicanos (Pemex) con proveedores, en su mayoría micro, 
pequeñas y medianas empresas (MiPymes), amenaza la viabilidad de miles de negocios en todo 
el país, especialmente en regiones clave del sector energético, advirtió este jueves la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Según un comunicado del 
organismo, que representa a más de 36 mil empresas, responsables del 30 por ciento del 
producto interno bruto (PIB) nacional, aunque Pemex redujo 20 por ciento su deuda con 
proveedores al cierre del primer trimestre del año ubicándola en 404 mil millones de pesos , el 
monto sigue siendo "de proporciones insostenibles". 
 

Coparmex alerta por enorme deuda de Pemex con pymes 
(2025-07-11, 24 Horas, 24 Horas, . 15) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), externó su preocupación por 
creciente adeudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) con miles de empresas proveedoras, en su 
mayoría pymes. Estas pequeñas firmas enfrentan una severa crisis financiera derivada del 
incumplimiento en los pagos por parte de la empresa productiva del Estado, aseguró el 
organismo. Reconoció que hasta el 31 de marzo de este año se reportó una disminución del 20% 
en la deuda de proveedores, ubicándose en 404 mil millones de pesos, "pero el monto sigue 
siendo de proporciones insostenibles". 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

La Quinta Transformación // Golpe a la cultura 
(2025-07-11, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 22) 
El fin de semana se convocó a una marcha en contra del Museo Dolores Olmedo, que alberga la 
mayor cantidad de cuadros de Frida Kahlo y Diego Rivera, además de piezas prehispánicas. La 
instigadora de la marcha es Hilda Trujillo, quien es la directora cultural en la alcaldía de Coyoacán. 
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Trujillo tiene un largo historial de estar amenazando y buscando sacar recursos a quienes 
administran y poseen colecciones de arte. 
 

Cuenta Corriente // JHC, su voto diferenciado y la credibilidad del Banxico 
(2025-07-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El Banco de México, que gobierna Victoria Rodríguez Ceja, puede influir en la reducción de la 
inflación y la estabilización de precios al consumidor, pero no resolver los problemas derivados 
del cambio climático sobre la oferta y demanda de productos y servicios, así como tampoco los 
elevados costos de la ineficiencia logística, de la seguridad o los problemas de abasto en pollo y 
carne, con inflación superior al 11% en junio. 
 

Ricos y Poderosos // Banxico, ¿credibilidad en riesgo? 
(2025-07-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
El disenso en la Junta de Gobierno de Banco de México plantea una pregunta para el análisis y 
discusión pública: ¿la reducción de 50 puntos base de la tasa de interés de referencia, a pesar 
de la persistente inflación al alza y su lejanía de la meta del propio banco central, está restando 
credibilidad a la institución? Tal es un planteamiento que ya se venía observando entre analistas 
privados, aunque de manera minoritaria. 
 

Jaque Mate // Censura de género 
(2025-07-11, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Las acusaciones de violencia de género se han convertido en la puerta trasera para aplicar la 
censura. Es triste. El propósito del instituto censor tamaulipeco parece ser el de ocultar la 
acusación de corrupción y tráfico de combustibles. Lo más triste es que las acusaciones de 
violencia de género se han convertido en la puerta trasera para aplicar la censura. 
 

Duda Razonable // Clara, Pablo, ¿andan por aquí? 
(2025-07-11, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Ahora que todo el mundo se ha mostrado tan pacifista, condenando la violencia contra comercios 
en la marcha del viernes pasado en la colonia Roma-Condesa, pero eso sí, avalando lo que 
decían los que, al mismo tiempo de gritar, aventaban piedras, vale la pena revisar la actuación 
de la autoridad aquel día. Ni un policía. Ahí, en esas calles que son un poco el corazón de la 
ciudad, esas calles que, sí, generalmente están llenas de policías de todo tipo y de toda 
institución. Eso, como tantas veces en el México de violencia que vivimos hace décadas, al día 
siguiente ahí estaban. 
 

En Privado //Ovidio y lo que viene 
(2025-07-11, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Hoy, a las 10 de la mañana, tiempo de México, Ovidio Guzmán López comparecerá ante la Corte 
Federal del Distrito Norte de Illinois, en Chicago, en una audiencia de cambio de declaración, 
"change of plea", de no culpable, "not guilty", como se calificó ante esa misma Corte el 15 de 
septiembre de 2023, a culpable, "guilty", de los cargos que le imputan, tras los acuerdos que 
alcanzó con el Departamento de Justicia de Estados Unidos para ofrecer información a cambio 
de beneficios. 
 

Historias De NegoCEOs // ¿El regreso de Dante Delgado? 
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(2025-07-11, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El fundador de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, va a regresar a la escena pública. La 
fecha probable de su reaparición es en diciembre, en la plenaria del partido donde se plantearán 
los escenarios para el 2027 y el 2030. El agresivo cáncer de estómago que padecía el político 
veracruzano habría sido superado, tras varias intervenciones quirúrgicas. 
 

En Petit Comité // Cuando la confianza se pierda 
(2025-07-11, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 29) 
El aplazamiento de 45 días del Departamento del Tesoro de Estados Unidos a las sanciones 
contra Intercam, CIBanco y Vector Casa de Bolsa representa mucho más que un simple gesto 
diplomático; es un salvavidas temporal que pudiera, con el tiempo, evidenciar una fractura 
profunda en la confianza internacional hacia el sistema financiero mexicano. Las acusaciones 
son serias. 
 

Análisis Superior // Temor infundado 
(2025-07-11, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Hay un grupo de personas, algunas de ellas con amplia experiencia en la medición y el combate 
a la pobreza, y en la estadística, que están preocupadas porque temen que la desaparición del 
Coneval, ineludiblemente, implicará una mala medición de las diferentes dimensiones de la 
pobreza. Sin embargo, si ese argumento no fuera suficiente, hay otros de peso. De entrada, la 
iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum determinó que seguiría siendo un organismo 
autónomo, como el Inegi, el que se encargara de medir la pobreza. Más allá de eso, el Inegi no 
cambiará la fórmula con la que el Coneval ha medido la pobreza; es decir, seguirá aplicándose 
la misma fórmula, lo cual llevará a los mismos resultados. 
 

Desde el Piso de Remates // Nuevo cierre de la frontera al ganado mexicano: 
¿exagerado? 
(2025-07-11, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
El nuevo cierre de la frontera de Estados Unidos a la exportación del ganado mexicano es una 
pésima noticia para los ganaderos mexicanos que habían festejado la apertura, aunque fuera 
gradual, de la frontera que inició esta semana. Los ganaderos mexicanos insisten en que el cierre 
de la frontera es injusto porque los brotes de gusano barrenador se registran solo en el sureste 
del país, pero no en las entidades del norte; además, se han adoptado medidas más estrictas de 
supervisión por parte de las autoridades sanitarias de México y Estados Unidos para garantizar 
que el ganado en pie que se exporta está libre de la plaga. 
 

Día con Día // Tenis y gobierno 
(2025-07-11, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Ayer ganó en Wimbledon una tenista que había caído al 489 lugar del mundo, Amanda 
Anisimova. Le ganó a la número 1 del mundo, Aryna Sabalenka. Anisimova pasó, en un torneo 
clave, de ser la 489 del mundo hace unos meses a ser la primera o la segunda. 
 

La Gran Depresión // La inflación claramente fuera de rango 
(2025-07-11, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
Los niveles de inflación en México no están para tenerle ningún tipo de consideración. No hay 
una baja, como se pretendió leer en el más reciente reporte del Inegi, y mucho menos debe haber 
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espacio para echar las campanas al vuelo desde la política monetaria. La inflación está fuera de 
rango y no parece encender las alarmas del Banco de México. 
 

Veranda // El "día perfecto", ¿a la hora correcta?  
(2025-07-11, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Royal Caribbean presume su reciente inversión de más de 800 millones de dólares en Quintana 
Roo. Como se sabe, hace meses le compraron a Isaac Hamui el muelle de cruceros y terrenos 
aledaños en Mahahual, que, después de Cozumel, es el segundo destino para los hoteles 
flotantes en ese estado. La visión de la navera es muy positiva, pero el momento es retador en 
lo fiscal y con Estados Unidos. 
 

Activo Empresarial // Concanaco se desiste de Tejada, pero por sucesión en CCE; Royal 
Caribbean invierte 
(2025-07-11, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La Concanaco decidió desistir de la candidatura de José Héctor Tejada Shaar a la presidencia 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En un tono de unidad, la Concanaco expresó su 
sorpresa por el motivo por el cual el Consejo Coordinador Empresarial la suspendió como 
organización participante del CCE. Royal Caribbean, la famosa marca de cruceros, ayer hizo 
oficial la compra del puerto de Costa Maya y, con ello, un terreno de 80 hectáreas. 
 

Coordenadas // Se perdieron 31 mil empresas formales ¿dónde están? 
(2025-07-11, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Hay una estadística a la que no se le ha puesto suficiente atención en México y que resulta 
altamente preocupante: hay menos empresas en México en el sector formal de la economía. De 
acuerdo con las cifras que el IMSS dio a conocer el pasado 4 de julio, el número de patrones 
registrados en el país es de 1 millón 41 mil 636 al final del primer semestre de este año. Hace 12 
meses el registro era de 1 millón 72 mil 745. Esto quiere decir que en este lapso desaparecieron, 
al menos de la formalidad, poco más de 31 mil empresas, lo que equivale a una caída de 2.9 por 
ciento a tasa anual. 
 

Estrictamente Personal // Baje del avión al Doctor Muerte 
(2025-07-11, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Hugo López-Gatell, que enfrenta acusaciones penales en México por el manejo de la pandemia 
de Covid-19, está a punto de tomar el avión que lo lleve a Ginebra. La presidenta Claudia 
Sheinbaum le inventó un puesto y lo enviará como enlace de la representación de México en los 
organismos técnicos de las Naciones Unidas, ante la Organización Mundial de la Salud. No debe 
hacerlo. 
 

TREN MAYA 
 

Gobierno expropia terrenos ejidales en Campeche y Quintana Roo para Tren Maya 
(2025-07-10, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
El gobierno federal expropió este jueves 3.14 hectáreas de terrenos ejidales en Campeche y 
Quintana Roo a través de dos nuevos decretos presidenciales pertenecientes con la finalidad de 
destinarlas a la construcción de infraestructura, derecho de vía y operación del Tren Maya. 
Publicados en el Diario Oficial de la Federación, con un decreto se expropian 3.13 hectáreas de 
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uso común del ejido Bacalar, en el municipio del mismo nombre, en Quintana Roo, bajo un costo 
de indemnización de 8 millones 284 mil 647 pesos con 80 centavos. Ambas expropiaciones 
benefician directamente a Tren Maya, S.A. de C.V., empresa estatal a cargo del megaproyecto, 
de acuerdo con ambos documentos. 
La Silla Rota (sitio), 
 

Terminal de carga del Tren Maya en Cancún, sin previsiones para almacenaje y 
suministro de combustible 
(2025-07-10, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), ) 
Cancún, QRoo.- Aunque desde la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum se 
ha anunciado que el Tren de Maya movilizará combustible para suministrar turbosina al 
Aeropuerto Internacional de Cancún y gasolina a toda la península de Yucatán, la Manifestación 
de Impacto Ambiental de la terminal de carga para este proyecto en la zona norte de Quintana 
Roo no prevé nada relacionado con este servicio. 
 

Descomunal costo del Tren Maya 
(2025-07-10, Redacción, La Red Social (Sitio), ) 
En el primer trimestre de 2025, el Tren Maya recibió más 3 mil 400 millones de pesos y sólo 
generó 137 millones de pesos en ventas. Esto significa que sus costos superan 25 veces a sus 
ingresos, informó este jueves el diario EL FINANCIERO. Este transporte seguirá recibiendo 
subsidios hasta que se desarrolle el segmento carguero, según anunció el director general de la 
empresa del Estado, David Águila, que anunció que esto tardará un par de años más. 
 

Morena crea polémicas para distraer de escándalos de corrupción como Tren Maya: PRI 
(2025-07-10, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), ) 
El coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve, emitió una crítica contra el gobierno de 
Morena, señalando que éste aprovecha y crea polémicas en diversos temas con el único 
propósito de distraer a la sociedad. Añorve destacó casos específicos que, a su juicio, deben ser 
investigados con rigor, mencionando ejemplos como Segalmex, BIRMEX, el Tren Maya y el robo 
de combustible, entre otros. 
 

¿Gentrificación llegó hasta el Tren Maya? Turista explica por qué no usarlo con review 
en TikTok: "Fue decepcionante" 
(2025-07-10, Raúl Díaz, SDP Noticias (sitio), ) 
¿La gentrificación llegó hasta el Tren Maya? Una turista extranjera compartió una review en 
TikTok por medio de la cual explicó los motivos por los que no es recomendable usarlo. Desde 
su inauguración en diciembre de 2023, el Tren Maya ha sido el centro de numerosas críticas en 
las que se señalan distintos aspectos que apuntan a una supuesta deficiente funcionalidad. Tal 
es el caso de una turista extranjera que compartió una review en TikTok con la que advirtió que 
antes de usar el Tren Maya, se deben tomar en cuenta varios aspectos negativos. 
 

Terminal de carga del Tren Maya en Cancún, sin previsiones para almacenaje y 
suministro de combustible 
(2025-07-10, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Aunque desde la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum se ha anunciado 
que el Tren de Maya movilizará combustible para suministrar turbosina al Aeropuerto 
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Internacional de Cancún y gasolina a toda la península de Yucatán, la Manifestación de Impacto 
Ambiental de la terminal de carga para este proyecto en la zona norte de Quintana Roo no prevé 
nada relacionado con este servicio. “Como ustedes pueden ver en los alcances de este proyecto 
no hay tal situación”, comentó Luisa López Peña, de Gestión Ambiental Tren Maya al 
preguntársele si la terminal de carga del Tren Maya en Cancún contempla o contemplará e 
manejo de combustible. 
 

AIFA 
 

Se alistan para el Mundial 
(2025-07-11, Gerardo García, El Heraldo de México, . 32) 
La gobernadora Delfina Gómez Álvarez revisó las acciones que se ejecutarán en el Aeropuerto 
Internacional de Toluca (AIT) para recibir a los visitantes como delegaciones del Mundial de 
Fútbol 2026. Lo anterior, al encabezar la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz 
en las inmediaciones del aeropuerto en la capital de la entidad mexiquense, que forma el Sistema 
Aeroportuario Metropolitano del Valle de México, junto con el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 

Preparan Aeropuerto de Toluca para el Mundial de Futbol 2026; gobierno de Delfina 
Gómez refuerza coordinación y seguridad 
(2025-07-10, El Universal, El Universal (sitio), ) 
El gobierno estatal mexiquense inició acciones en el Aeropuerto Internacional de Toluca para 
garantizar la seguridad de los visitantes, así como la correcta operación de la terminal, con motivo 
del próximo Mundial de Futbol. La gobernadora Delfina Gómez Álvarez (Morena) informó en sus 
redes sociales que a los preparativos asistieron los directores generales del AICM y AIT, quienes 
participaron también en los trabajos de la Mesa de Coordinación para la Paz. Todos ellos, 
arribarán al Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT), así como el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y la terminal de 
Cuernavaca. 
La Crónica de Hoy (sitio), 
 

Estos serán los primeros 4 trenes de pasajeros que inaugurarán en la red ferroviaria 
nacional 
(2025-07-10, Enrique Delgado, El Heraldo de México (sitio), ) 
Durante el pasado miércoles Andrés Lajous Loaeza, titular de la Agencia Reguladora del 
Transporte Ferroviario, informó a través de la Mañanera del Pueblo las fases de construcción de 
la nueva red ferroviaria nacional, así como la creación de la nueva Agencia de Trenes de 
Pasajeros Integrado, un organismo descentralizado, esto como parte de las modificaciones que 
propone la Ley de Servicio Ferroviario. El funcionario dio a conocer las cuatro fases que 
contempla la nueva red ferroviaria, de las cuales la primera estará conformada por cuatro 
proyectos, con una longitud de casi 800 kilómetros. Estos son los primeros trenes que se 
inaugurarán en la infraestructura ferroviaria: Tren de AIFA a Pachuca (57 kilómetros). 
 

Tren México - Pachuca ¿Qué beneficios aportará y cual será su ruta? 
(2025-07-11, Redacción, El Gráfico (Sitio), ) 
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Recientemente la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, informó sobre el avance que tiene 
la ruta del Tren México Pachuca, la cual pretende beneficiar a miles de personas en el estado de 
Hidalgo, que continuamente se trasladan a la Ciudad de México, ya sea por motivos de estudio 
o trabajo. El nuevo Tren México - Pachuca saldrá de la estación Buenavista en la CDMX, el 
mismo punto de partida del Tren Suburbano a Cuautitlán. De hecho, compartirá las vías con el 
Suburbano hasta la estación Lechería y a partir de ahí, el tren se desviará para llegar al AIFA 
(Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles), finalmente, desde el aeropuerto, continuará su viaje 
hasta Pachuca. 
 

Carga aérea en México también necesita un plan para su desarrollo: ACI-LAC 
(2025-07-11, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), ) 
Ante la importancia de la carga aérea en México, es necesario que se desarrolle un plan 
estratégico para fortalecer este sector, consideró el Consejo Internacional de Aeropuertos para 
América Latina y el Caribe (ACI-LAC). "La carga aérea sin ninguna duda es algo importante y 
también hay que apoyar, desarrollar sus planes. Entiendo que el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) absorbe todas las aeronaves que son puras de carga, pero hay que trabajar 
conjuntamente con los otros tipos de aeronaves y otras aerolíneas", enfatizó Rafael Echevarne, 
director general del ACI-LAC. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

'Paro' en Dos Bocas: Refinería retoma operaciones tras reportar falla eléctrica 
(2025-07-10, Bloomberg, Lucia Kassai, El Financiero (Sitio), ) 
Pemex está en proceso de reactivar la refinería de Dos Bocas, en México, tras una parada total 
ocasionada por una falla eléctrica, según un documento al que tuvo acceso Bloomberg. La 
refinería, también conocida como Olmeca, actualmente está procesando aproximadamente 122 
mil barriles diarios (b/d) de crudo y busca alcanzar cerca de 210 mil b/d en los próximos días. 
 

Dos Bocas se ha quedado en promesa: Xóchitl Gálvez 
(2025-07-10, Redacción, Línea Política MX (sitio), ) 
Xóchitl Gálvez Ruiz lamentó que a tres años de la inauguración de la refinería Dos Bocas, esta 
siga sin funcionar como tanto presumen las autoridades, y solo se haya quedado en la promesa 
de ser la obra que daría autosuficiencia en la producción de gasolinas a nuestro país. Señaló que 
a tres años de distancia, México sigue consumiendo alrededor de 733 mil barriles diarios de 
gasolina, de los cuales 53 por ciento siguen siendo importados, principalmente de Estados 
Unidos. 
 

Pemex enfrenta caída de producción: ¿podrá evitarse la importación de combustibles? 
(2025-07-10, Nayeli González, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
La producción de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha mantenido una tendencia a la baja en los 
últimos años, una situación que de mantenerse en el mediano y largo plazo afectará de manera 
importante la disposición de crudo nacional para las refinerías. Expertos del sector no descartan 
que, en el futuro, México se convierta en un importador de combustibles si no logra aumentar sus 
niveles de extracción lo antes posibles, sobre todo una vez que el complejo de Dos Bocas 
aumente su demanda para la producción de combustibles. 
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La refinería Olmeca Dos Bocas produce menos de la mitad de lo prometido, según datos 
oficiales. 
(2025-07-10, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn, ) 
La refinería Dos Bocas, en Tabasco, ha sido objeto de controversia debido a las discrepancias 
entre las cifras de producción de hidrocarburos reportadas por la gobernadora de Veracruz y los 
datos oficiales. La gobernadora mencionó una producción de más de 200,000 barriles, de los 
cuales 125,000 serían gasolina y 72,000 diésel. Sin embargo, los datos oficiales muestran una 
producción máxima de 120,000 barriles en mayo, con cifras de gasolina y diésel 
significativamente inferiores a las anunciadas. La realidad de la producción en Dos Bocas se aleja 
de las promesas iniciales, lo que plantea dudas sobre la gestión del proyecto y su capacidad para 
cumplir con las expectativas de independencia energética. 
 

Pagaría huachicol a los proveedores 
(2025-07-11, Mario López, Reforma, . 1) 
El huachicol en el sexenio pasado fue de tal magnitud que, con su valor, se pudo haber pagado 
el costo de la nueva refinería de Dos Bocas o cubrin la deuda de Pemex con sus proveedores. 
El robo por piquetes en ductos de combustible, gas LP, turbosina y petróleo crudo, así como el 
huachicol fiscal, generó un daño económico a la administración pasada de 24 mil 850 millones 
de dólares, calculó Francisco Barnés de Castro, presidente del Observatorio Ciudadano de 
Energía. 
 
 

SICT 
 

Aeropuertos mexicanos recibirán inversión conjunta hasta 2030: SICT 
(2025-07-11, Redacción, Global Industries EDO.MEX (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció una inversión de 
134 mil millones de pesos en infraestructura aeroportuaria, que se ejecutará entre 2025 y 2030 
en 62 terminales aéreas del país. La estrategia contempla recursos públicos, privados y mixtos, 
y tiene como objetivo impulsar la competitividad regional, atender el crecimiento sostenido del 
tráfico aéreo y generar más de 200 mil empleos directos e indirectos. 
 

SICT supervisa avances de obras del AICM 
(2025-07-10, Brayan Chaga, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Con el propósito de modernizar el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la CDMX, la 
Subsecretaria de Transporte, Tania Carro, en compañía del Director General de Aeropuertos de 
ASA, Carlos Merino y del Director Corporativo Técnico del AICM, Eric Barrera, supervisaron los 
avances de esta obra así como del mejoramiento en el suministro de combustibles. 
 

Camiones prohibidos: las configuraciones que no pueden circular según la NOM-012 de 
la SICT 
(2025-07-10, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
La NOM-012-SCT-2-2017, emitida por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), establece las condiciones bajo las cuales los vehículos de autotransporte 
federal de carga pueden circular por la red carretera nacional. Esta norma también prohíbe 
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expresamente ciertas configuraciones vehiculares por razones de seguridad, peso, dimensiones 
y maniobrabilidad. 
 

¿Exclusiones en la ATD? 
(2025-07-11, Alberto Aguirre, El Economista (sitio), ) 
Entre los órganos autónomos, el Instituto Federal de Telecomunicaciones tenía la nómina más 
abultada: 1,244 trabajadores, casi 400 más que el Inai y el triple que el Coneval. Así lo ameritaba 
la naturaleza de sus funciones: las sesiones del Pleno, las actividades de la secretaría técnica, 
el OIC y la coordinación ejecutiva, el Centro de Estudios, y el personal adscrito a la autoridad 
investigadora. En el primer semestre de este año, administrativamente, José Antonio Peña 
Merino y su equipo de colaboradores quedó adscrito al Promtel, un organismo descentralizado 
de la SICT que en el papel se encarga de la promoción de la competencia en materia de telefonía 
y la socialización del Internet del Bienestar. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

Signos Vitales // ¿Exclusiones en la ATD? 
(2025-07-11, Alberto Aguirre , El Economista, . 40) 
La libre designación resultó, laboralmente, el peor de los escenarios. Y es que aquellos que 
aspiran a integrarse a la Agencia para la Transformación Digital o en el nuevo órgano regulador, 
tendrán que renunciar a su puesto actual y, por ende, a la indemnización. En la ATD ya hay un 
reclutamiento en marcha, que descarta a los exempleados del IFT. En el primer semestre de este 
año, administrativamente, José Antonio Peña Merino y su equipo de colaboradores quedaron 
adscritos al Promtel, un organismo descentralizado de la SICT que, en el papel, se encarga de la 
promoción de la competencia en materia de telefonía y la socialización del Internet del Bienestar. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

¡Golpe avisa! Tren Interoceánico choca contra tráiler en Macuspana, Tabasco | FOTOS 
(2025-07-10, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), ) 
El Tren Interoceánico chocó contra un tráiler en la zona de Macuspana, Tabasco, sin que se 
reporten personas lesionadas después de este percance registrado este jueves 10 de julio de 
2025. En redes sociales comenzaron a circular fotografías del momento después del choque del 
Tren Interoceánico hoy, en las que se muestra el impacto y daños en este, principalmente en el 
frente. 
 

Tren Interoceánico choca con tráiler en Tabasco; sin heridos, pero con daños e impactos 
sociales 
(2025-07-10, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio), ) 
Este jueves 10 de julio de 2025, el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec colisionó con un 
tráiler en un cruce ferroviario de Macuspana, Tabasco. El percance ocurrió en las inmediaciones 
de la estación Pino Suárez, sobre la línea FA del sistema ferroviario. Aunque no se reportaron 
personas lesionadas, el incidente genera nuevas preocupaciones sobre la operación de uno de 
los proyectos prioritarios del actual gobierno federal. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
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Gobierno federal proyecta un segundo megapuente sobre el río Pánuco 
(2025-07-10, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
Un segundo puente sobre el río Pánuco está en proyecto del gobierno federal, anunciado por la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT) como parte de un corredor 
carretero en el Golfo de México, infraestructura destinada a fortalecer el movimiento de carga del 
puerto de Altamira. En reunión con el titular de la dependencia federal Jesús Esteva Medina, el 
gobernador Américo Villarreal Anaya y el secretario de Obras Públicas Pedro Cepeda, se ratificó 
el compromiso para destinar en el proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación para 
el ejercicio 2026 este como otros planes de conectividad. 
 

Solicitan panistas informe sobre proyecto de construcción de hospital en Irapuato 
(2025-07-10, Redacción, Notus (Sitio), ) 
El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional y la representación Parlamentaria del Partido 
de la Revolución Democrática presentaron un punto de acuerdo para exhortar al Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) para que informe sobre el estado que guardan los Estudios 
de Preinversión para la construcción de un nuevo Hospital General de Zona en el municipio de 
Irapuato, especificando el avance correspondiente y los plazos previstos para su conclusión. 
Demandas también, en el marco de la integración del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el ejercicio fiscal 2026, asegure la inclusión de los recursos necesarios para el 
inicio y desarrollo de la construcción de dicho hospital, atendiendo el déficit de infraestructura 
hospitalaria que se presenta en la región y considerando las proyecciones de crecimiento 
poblacional y las necesidades de atención médica de la población beneficiaria. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

VEMO y BEEL cierran financiamiento por 500 mdp 
(2025-07-10, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
La empresa de movilidad limpia VEMO anunció que logró un financiamiento por 500 millones de 
pesos a 12 años por parte de BEEL, la principal plataforma de financiamiento no bancario para 
ampliar la red de carga en el país para la adopción masiva de vehículos eléctricos. El socio 
director de BEEL, Gerónimo Gutiérrez, explicó que la operación permitirá acelerar la 
implementación crítica de infraestructura pública de recarga para vehículos eléctricos en México, 
lo que reafirma el compromiso de ambas empresas de impulsar la transición energética mediante 
proyectos escalables y de alto impacto. 
 

Participa secretaria de Energía, Luz Elena González, en la OPEP y refrenda la soberanía y 
la justicia energética como prioridades del Gobierno de México 
(2025-07-10, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La soberanía y la justicia energética son una prioridad para el Gobierno de México, aseguró la 
secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, al participar en el 9o Seminario Internacional 
de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en Viena, Austria. En su 
intervención en el panel "Movilización del financiamiento para impulsar las inversiones en 
energía", Luz Elena González Escobar abordó la estrategia de México respecto al sector 
energético, mencionó los cambios constitucionales y las nuevas leyes del sector, subrayando el 
papel del Estado en su conducción, dada su naturaleza estratégica. A raíz de estos encuentros, 
la secretaria de Energía agradeció a Haitham Al-Ghais por la atenta invitación a México para 
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participar en este 9° Seminario Internacional y resaltó que el diálogo al amparo de la OPEP+, 
continúa fortaleciéndose para el bienestar global, en el marco de una transición energética justa, 
sostenible y asequible. 
La Razón On line (Sitio), 
 

Iberdrola y Masdar construirán el segundo parque eólico marino más grande del mundo 
(2025-07-10, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
La empresa energética, Iberdrola y el grupo de renovables de Abu Dhabi, Masdar, han acordado 
invertir juntos 5 mil 200 millones de euros (más de 6 mil mdd) en el parque eólico marino East 
Anglia THREE, el cual tendrá con una capacidad de 1.400 MW, y proporcionará energía limpia a 
1.3 millones de hogares. Esta coinversión se enmarca en el acuerdo estratégico, por valor de 15 
mil millones de euros, firmado por Iberdrola y Masdar durante la conferencia climática COP28 de 
la ONU en diciembre de 2023, para desarrollar conjuntamente proyectos de energía limpia en 
mercados clave como Alemania, el Reino Unido y los Estados Unidos con el compromiso de 
triplicar la capacidad renovable a 2030. 
 

Pemex: el costo histórico de un mal manejo 
(2025-07-10, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
Nadie quiso entender que los ingresos que generaban esos recursos no renovables no debían 
servir para financiar el gasto corriente y menos a través de una empresa obesa, ineficiente y sin 
metas de productividad. Si algo unió los criterios de los gobiernos populistas y neoliberales del 
PRI con las dos administraciones del PAN, fue la práctica de usar los ingresos del petróleo, a 
través de Pemex, como una fuente de financiamiento indiscriminada. Pero es un hecho, la 
reforma energética del 2013 tuvo el gran acierto de buscar iniciar un proceso de achicamiento de 
Pemex, de apertura a los capitales privados del negocio petrolero y de tratar de revertir la bomba 
de tiempo financiera que hoy el populismo está a punto de hacer estallar. 
 

Soberanía y justicia energética, prioridades para México: Sener en Viena 
(2025-07-10, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
La soberanía y la justicia energética son una prioridad para el Gobierno de México, aseguró la 
secretaria de Energía (Sener), Luz Elena González Escobar, al participar en el noveno Seminario 
Internacional de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en Viena, Austria. 
En su intervención en el panel Movilización del financiamiento para impulsar las inversiones en 
energía, González Escobar abordó la estrategia de México respecto al sector energético, 
mencionó los cambios constitucionales y las nuevas leyes del sector, subrayando el papel del 
Estado en su conducción, dada su naturaleza estratégica. Además, añadió Sener en un 
comunicado, enfatizó la necesidad de aprovechar todos los recursos de energía disponibles, 
promoviendo una transición justa y el combate a la pobreza energética. 
 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Contrata Gobierno CDMX póliza con Seguros Azteca por 100 mdp a pesar de adeudos de 
Elektra con el SAT 
(2025-07-11, Claudia Villegas, Revista Fortuna (Sitio), ) 
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Aunque Elektra pelea ante todas las instancias judiciales la postergación del pago de impuestos 
al Servicio de Administración Tributaria (SAT) por más de 74,000 millones de pesos, el gobierno 
de la Ciudad de México contrató con la aseguradora de Ricardo Salinas Pliego, Seguros Azteca, 
una póliza para cubrir contra accidentes a casi dos millones de estudiantes, maestros y personal 
de instituciones educativas, lo que representa un contrato anual por casi 100 millones de pesos. 
Sin embargo, no sería el primer ejercicio que cuenta con este contrato. Documentos del gobierno 
de la Secretaría de Finanzas documentan al menos dos ejercicios en el que Seguros Azteca firma 
la póliza. 
 


